

## Le 4001 Berri débute la rentrée 2025 avec énergie et soutien renouvelé



**Montréal, le 23 septembre 2025** – Lieu culturel unique au cœur du Plateau-Mont-Royal, le 4001 Berri amorce sa rentrée avec trois annonces encourageantes. Les récents appuis financiers essentiels — du **gouvernement du Québec** et de la **Ville de Montréal** — sont accueillis avec un profond soulagement et une grande reconnaissance. Mais derrière ces nouvelles se dessine une réalité préoccupante : la fragilisation croissante du milieu culturel à Montréal.

Les organismes **OBORO**, **Groupe Intervention Vidéo (GIV)**, **Ada X**, **SBC Galerie d'art contemporain** et le **centre Turbine** se sont regroupés au 4001 Berri pour créer un modèle de collaboration unique. Ce partenariat leur permet d'assurer la pérennité de leurs activités et un impact durable pour les artistes et les communautés.

### Trois subventions pour soutenir le projet

- **Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ)** : 23 000 \$ dans le cadre du Partenariat territorial pour l'Île de Montréal – pratiques écoresponsables 2025, permettant la mutualisation de stratégies philanthropiques.
- **Ville de Montréal et ministère de la Culture et des Communications** : 421 700 \$ pour des rénovations prioritaires.
- **Conseil des arts de Montréal (CAM)** : 13 000 \$ dans le cadre du programme *Soutien aux projets facilitant l'accès aux espaces de création*, renforçant la mutualisation des espaces et ressources au bénéfice des artistes et organismes membres.

### Une rentrée sous le signe du partage culturel

Pour la première fois, le 4001 Berri participe aux **Journées de la culture 2025**. Le samedi 27 septembre, le public est invité à un parcours artistique sensoriel et ludique, accompagné d'artistes et de créateurs inspirants. Cette initiative réaffirme le rôle du pôle comme **catalyseur culturel et social** au cœur de Montréal.

### Avancées concrètes pour un projet durable

Après avoir protégé ce lieu dédié aux arts depuis 35 ans de la spéculation immobilière, les récentes annonces de financement permettent d'entamer les **travaux prioritaires** et de consolider le modèle de **mutualisation**. Un soutien accru reste cependant nécessaire pour pérenniser la propriété des espaces par les organismes et réaliser des travaux essentiels. Ceux-ci garantissent l'intégrité du bâtiment de 1920, tout en incluant l'**accessibilité universelle** et l'amélioration de la **performance énergétique**.

Montée des loyers, pressions immobilières, ventes entraînant un changement de vocation, inflation et précarité structurelle : toutes ces réalités menacent l'écosystème culturel montréalais. Sans interventions soutenues et structurantes, une génération entière d'artistes et de publics risque de perdre l'accès à des lieux essentiels de création et de rencontre, qui font la fierté de Montréal.

« Le 4001 Berri est né pour contrer la fragilisation du secteur artistique. Pour inscrire ce projet durablement dans l'avenir, un soutien gouvernemental accru est indispensable. Ce lieu n'est pas seulement un bâtiment : il est un outil concret pour soutenir les artistes et accueillir les publics », affirment les directrices du regroupement.

#### Source :

Le 4001 Berri

#### Pour les demandes des médias :

EDOUARD BARBEAU | Conseiller, Communications corporatives, annexe média  
edouard@annexe.media | +1 514 795 5575